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立法會選舉將於9月舉行，選舉管

理委員會昨日公佈立法會選舉活動建

議指引詳細，並公開諮詢市民意見。

選管會新修訂，有特別需要的選民如

長者、孕婦及肢體傷殘以致行動不便

的人士或可優先投票。另外，選管會

亦建議，選民領取選票時，可當場要

求查看其在登記冊上的姓名和身份證

明文件號碼是否已被劃線。公眾諮詢

期至4月7日截止。

■香港文匯報記者 郭家好

長者孕婦傷殘研優先投票
選管會諮詢新修訂 倡領票可查有否劃線

泛暴區員派搓手液 要住址證明離譜

香港文匯報訊（記者 文森）房屋
委員會建議參考通脹及住屋開支等因
素，調高2020/21年度公屋入息和資
產限額，新建議下，一人公屋的入息
限額將增至12,800元；兩人家庭則
調高至19,430元。昨日立法會房屋
事務委員會開會商討有關事宜，有議
員表示，現時經濟環境轉差，可能導
致更多人失業，令符合申請公屋資格
人士增多，輪候隊伍變長，要求政府
增加公屋供應。
房委會建議調高2020/21年度公屋

入息和資產限額，新入息建議下，一
人家庭的公屋申請者入息限額升至
12,800元，按年升5.4%；兩人家庭
升至19,430元，按年升4%；3人家
庭升至24,410元，按年升6.1%；4人
家庭升至30,950元，按年升5.8%。

麥美娟批領低資也超標
工聯會立法會議員麥美娟表示，公

屋入息及資產限額是按機制調整，但
不少正領取最低工資的基層已超出有
關限額。她舉例如夫婦均任保安員，
每天返工12小時，即使只領最低工
資，已超出入息限額。建築、測量、
都市規劃及園境界議員謝偉銓批評，
政府制定房屋政策時未有考慮市民的

住屋開支及收入比例，未能全面照顧市民的負
擔能力。
房屋署署長唐智強回應表示，現時公屋申請

機制下，入息限額會考慮名義工資指數的變動
因素，而無論定於哪一水平，均會有人超出上
限，認為現有機制最為合適。對於兩人家庭收
入限額少於兩萬元，他指出，很多人可能覺得
限額偏低，但已高於統計處全港兩人家庭的入
息中位數。
多名議員亦表示，現時經濟環境差，市民收

入下跌，甚至失業，未來將有更多人符合公屋
輪候資格，輪候者增多，輪候時間會更長，希
望政府增加房屋供應。唐智強表示，不排除近
期有人失業後，會出現更多人符合申請公屋資
格。政府會透過覓地建屋、增建過渡性房屋，
及向輪候公屋3年或以上人士提供現金津貼，
希望有助紓緩問題。
他續指，政府已計劃增加「首置上車盤」供

應，預計未來數個星期會有新地皮招標，政府
將要求發展商需於項目內興建1,000伙首置單
位。

香港文匯報訊（記者 文森）智慧燈柱計劃
被煽暴派借題發揮，質疑計劃影響市民的私
隱，多功能智慧燈柱技術諮詢專責委員會去年
底表示，計劃應繼續推行，惟應以其他科技方
案取替燈柱上的攝影機，減低公眾的憂慮。昨
日政府公佈該委員會提交的報告，報告建議剔
除爭議性較高的高清攝影鏡頭和藍牙探測器，
換成熱能採測器、無線射頻識別（RFID）等
設備。
政府公佈，委員會成員一致同意，智慧燈柱

是推動香港智慧城巿發展和促進5G網絡建設
的重要基礎建設，政府應繼續推行智慧燈柱試
驗計劃。
根據報告，委員會成員支持政府安裝以下各

組件在燈柱上，包括：LED 燈、氣象感應
器、空氣質素感應器、熱能探測器、無線射頻
識別（RFID）標籤、地理二維碼（Geo QR
Code），以及藍牙傳送器。而因涉及私隱問
題，爭議性較高的高清鏡頭及藍牙探測器，報
告則建議剔除。

報告倡搵專家定期檢討
報告指出，政府須訂立嚴格、可信及具透明

度的管治制度，在安裝任何新增智慧燈柱應用
前進行檢視和審批，並就有關決定向巿民開誠
佈公；並建議建政府委託獨立第三方專家，定
期就智慧燈柱的技術、功能、應用和裝置進行
保安和私隱檢討，以確保符合相關法例和國際
標準。
「多功能智慧燈柱」試驗計劃為期3年，計

劃在全港人流車流較多的中環和金鐘、銅鑼灣
和灣仔、尖沙咀、觀塘和啟德發展區，分階段
安裝約400支智慧燈柱，以推動香港智慧城市
發展和支持5G無線網絡建設。去年6月起，
九龍灣常悅道、啟德承啟道和觀塘市中心已有
50支投入服務，後來煽暴派藉計劃散播反政
府情緒，指市民的私隱受影響云云，大批黑衣
魔趁機毀壞多支智慧燈柱。
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智慧燈柱應續推
倡剔鏡頭減爭議

選管會主席馮驊表示，由於去年區議會選
舉投票期間，不少選民集中在前3小時

內排隊投票，令多個票站出現人龍，雖然當時
可為身體不能長期站立的選民安排在票站坐
下，並記認位置，但社會中有聲音指出，應為
某年齡層、身體狀況不宜長期站立的選民作特
別安排，讓他們優先投票。
因此，選管會建議投票站主任可作出安
排，方便有特別需要的選民，如70歲或以上
的高齡長者、孕婦及肢體傷殘以致行動不便的
人士投票，甚或優先投票。
就之前區選有選民投訴自己未曾投票，但
資料卻在登記冊上被劃線，選管會建議選民在
領取選票時，可當場要求查看其在登記冊上的
姓名和身份證明文件號碼是否已被劃線，以示
已經領票。馮驊表示，正構思如何讓市民查閱
自己資料的同時，亦不會洩漏其他人的私隱。

建議入票站看點票登記姓名
另外，區選時點票站出現公眾秩序問題，
有公眾不明白或不滿點票程序，在票站喧譁叫
囂及謾罵票站人員，亦有票站主任被多人包
圍，干擾點票程序，對票站人員帶來壓力。為
保障點票站內的秩序，選管會建議在各點票站
張貼通告，因應票站大小說明可容納的入場人
數，同時登記入場人士的姓名及身份證號碼，
並考慮派選舉事務處人員拍攝點票情況。

選管會又再次提醒有意參選人士，須注意
在選舉法例中註明「候選人」定義包括在提名
期結束前曾公開宣佈有意參選的人，不論是否
已遞交候選人提名表格，需要申請選舉開支，
即如果參加所屬政黨或團體舉行的「內部遴
選」，都有機會成為候選人。
馮驊指出，公眾諮詢期由本月9日至4月7

日，但因公眾衛生考慮，是次不會辦諮詢大
會，公眾可透過傳真、電郵等方式提交意見
書，選管會會參考意見修正建議書，預計6月
發出正式指引。他強調，現時建議指引修訂絕
無政治考慮。

周浩鼎讚照顧長者需要
對於指引修訂照顧有特別需要的選民，民
建聯立法會議員周浩鼎對此表示歡迎，並認為
政府應考慮長者的身體狀況，照顧他們的切身
需要，更不應讓長者在投票站外，輪候超過數
小時以上，令長者受苦。他提到是次區議會選
舉，長者排隊時曾出現身體不適，實在不太理
想。
周浩鼎並指出，過去點票站曾因觀票人數

多而出現吵鬧混亂情況，相信新指引是希望讓
點票過程有序地進行。他認為，長遠當局應着
手處理電子投票和點票的安排。

部分修訂
◆有特別需要的選民如70歲或以上長者、孕婦及肢體
傷殘以致行動不便的人士或可優先投票

◆選民領取選票時可查看自己在登記冊上的資料有否已
被劃線

◆在各票站列明供公眾人士入場觀看點票的人數，同時
登記入場人士的姓名及身份證號碼，以維持秩序

◆考慮派選舉事務處人員拍攝點票情況
◆參加政黨或團體的「內部遴選」都有機會成為候選人
◆非候選人或選舉代理人在網上發佈選舉廣告，如果只
有電費和上網費，該人可豁免《選舉（舞弊及非法行
為）條例》第二十三（1）條的刑事責任
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■■選管會建議長者等有需要人士可以優先投票選管會建議長者等有需要人士可以優先投票。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊（記者 高鈺）香港大學工程學
院學生合作研發的 VAYU 機械魚，早前以
26.795秒創下「50米最快機械飛魚」的健力士
世界紀錄，有關活動幫助人類挑戰機械魚的極
限，以模仿真實生物魚於海洋探索時的行為，進
一步為研究自然生物在水中活動提供更好的認知
基礎。
VAYU由超過40名港大機械工程系、電機及

電子工程系及計算機科學系學生歷經4年合作研
發，目標是研發一條由起伏尾鰭推進的機械魚。
團隊努力在機械魚的速度、重量、耐用性和可靠
性等方面鑽研，幾經失敗後，終於想出在3D打
印的塑料中加入不銹鋼，從而製作了更輕巧的原
型「歐米茄魚」。
至今年1月底團隊在深圳為「歐米茄魚」進行

一連串測試，最後成功以26.795秒創下「50米

最快機械飛魚」世界紀錄，並正式被確認。而與
國際泳聯的長池世界紀錄相比，港大機械魚的速
度亦力壓蛙泳及背泳的女飛魚，較兩者的29.40
秒和26.98秒記錄還快。

抗疫物資全城短缺，建制派同義工
出錢出力派口罩助人，泛暴派就公器
私用，無所不用其極。泛暴派元朗區
議員陳詩雅日前就被踢爆，借派發由
區議會購買的酒精搓手液，肆意要街
坊先影低住址證明交畀佢登記，又唔
透露派發時間詳情，馬上引起網民質
疑陳詩雅借公職侵犯同收集個人資
料，批評佢嘅做法過火唔合理。
陳詩雅前晚喺facebook話自己會以先
到先得方式派發由區議會購買的酒精搓
手液，要採取預先登記措施之餘，住址
證明更唔係現場出示，而係要街坊影低
WhatsApp 畀佢留底，先可以攞搓手
液。
唔少網民都批評陳詩雅將當區大量居
民的個人資料留底做法有問題。「Stan-
ley Chow」指：「點解要人WhatsApp

比（畀）你睇？而唔叫居民直接帶住址
證明，而毋須影印及毋須任何留底的情
況下去證明（是）當區居民？」
「Harrie Ho」就直言「原來都係為左

（咗）個人資料不擇手段，咁得閒
吖。」
「Chan Justin」更揶揄陳詩雅道：

「喂！你不如收埋身份證啊，證明係香
港人先拎得啊，全部一次過WhatsApp
比（畀）你好無？」
「Reason Woo」就不屑表示：「四圍

都有大量搓手液任買，為咗佢啲搓手液
連名同地址都要WhatsApp（電話號
碼）比（畀）埋佢哋，黐線嘅。」
其實，泛暴派公器私用者又豈止一

人，好似泛暴派屯門區議員巫堃泰日前
就喺facebook自爆，由泛暴派控制嘅屯
門區議會社區危機應對工作小組今個月
初達成共識，建議撥款向所謂「夥伴機
構」購買「可重用過濾設備」，即係暴
徒成日用嘅豬嘴同濾罐，預期3月底前
分派畀街坊喎。為咗抗疫定係有其他目
的呢？大家心照啦。

■香港文匯報記者 黃書蘭

! ��#1�

港大生製全球最快機械魚

◀ 陳詩雅在facebook指自己會以先
到先得方式派發酒精搓手液，要街坊
把住址證明WhatsApp給她。

陳詩雅Hermine Chan fb截圖

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）
兩名泛暴派深水埗區議員，公民
黨劉家衡及「長沙灣社區發展力
量」李文浩的「藍絲與狗」言論
觸犯眾怒，昨日再有多名市民到
有關議員辦事處外抗議，但其間
爆發衝突，有議辦女職員疑將漂
白水濺向示威市民，引發雙方混
戰。全國政協副主席梁振英昨日
在facebook譴責一切暴力行為，但
強調張貼「藍絲與狗不得內進」
通告的行徑，「我們應該依法追
究，也可以依法追究。」
劉家衡及李文浩在其聯合議員

辦事處外高調貼出「本辦事處不
為任何『藍絲』提供服務，『藍
絲』與狗不得內進」的告示後，
引起了社會強烈反感，連續3天有
市民到其議辦外抗議，要求他們
收回有關言論及道歉。不過，涉
事人以「藍絲是死物」等去狡
辯，明顯毫無悔意。
昨日再有多名市民到其議辦外

示威，其間懷疑有議辦女職員持
兩呎高的大桶漂白水向門外傾倒
時濺到示威市民，引發雙方混
戰。警方隨後到場帶走3人，包括
香港政研會會長鄧德成。

李文浩議辦職員
倒水濺市民掀混戰

▲ 巫堃泰在facebook自爆屯門區議
會社區危機應對工作小組建議撥款購
買豬嘴。

巫堃泰Michael Mo fb截圖

■ 煽暴派藉計劃散播反政府情緒，指市民的
私隱受影響云云，大批黑衣魔趁機毀壞多支智
慧燈柱。 資料圖片

■ VAYU機械魚團隊花4年時間合力研發改良，
終於打破世界紀錄。 港大圖片


